

Le Canada estime que l'appartenance aux Amériques constitue un avantage concurrentiel au potentiel considérable.

En tant que groupe, nous avons l'occasion de créer une plate-forme intégrée et concurrentielle pour l'hémisphère occidental sur les plans du commerce et de l'investissement.

En collaborant et en combinant nos forces, nous pouvons être plus puissants et plus concurrentiels.

### **La réponse du Canada**

La réponse du Canada à la mondialisation prend la forme d'une stratégie commerciale mondiale dans le cadre de laquelle le premier ministre a fait des Amériques l'une des priorités clés.

Nous sommes déterminés à renouveler nos relations avec nos amis et partenaires partout dans l'hémisphère : aux États-Unis, au Mexique, dans les Caraïbes, en Amérique centrale et en Amérique du Sud.

Notre plan d'action articule clairement notre stratégie visant à consolider le fondement de notre succès : la plate-forme nord-américaine.

Grâce à l'ALENA, nous avons créé un réseau d'affaires puissant et intégré à l'intérieur de l'Amérique du Nord. Nous travaillons à présent sur une gamme d'initiatives qui rapprocheront encore davantage les économies du Mexique, des États-Unis et du Canada.

Grâce au Partenariat nord-américain pour la sécurité et la prospérité, à des améliorations graduelles à l'ALENA et à des améliorations en matière de transport et de logistique, nous créerons une plate-forme encore plus efficace et ouverte qui attirera davantage d'échanges commerciaux dans toute l'Amérique du Nord.

Toutefois, nous voulons aussi nous employer à nous rapprocher de nos amis et partenaires partout dans les Amériques afin de créer de nouveaux accords en matière de commerce et d'investissement qui stimuleront et augmenteront nos relations commerciales.

Pour des raisons d'ordre tant défensif qu'offensif, nous travaillons à la conclusion de nos négociations d'un ALE avec le Groupe des quatre de l'Amérique centrale formé du Salvador, du Guatemala, du Honduras et du Nicaragua.

Nous entendons également parvenir à un libre-échange avec la République dominicaine, les pays andins, en particulier la Colombie et le Pérou, et la Communauté des Caraïbes [CARICOM].